

Jürgen Canehl

Bildungspolitischer Sprecher Fraktion GRUENE/future!

Röntgenstraße 8
39108 Magdeburg

Telefon: 0391 - 7 33 39 85
Mobiltelefon: 0171 - 4 90 01 23
juergen.canehl@gruene-magdeburg.de

Persönliche Erklärung zum TO-Punkt 5 der Sitzung des Ausschusses für Bildung, Schule und Sport am 02.03.2021

Ich bin verwundert, dass der Vorsitzende des Bildungsausschusses, der in Zusammenarbeit mit dem Vorsitzenden des Stadtentwicklungsausschusses in der Stadtrat am 3. Dezember 2020 den Änderungsantrag DS0411/20/8 eingebracht hat, nach dem Volksstimmeartikel vom 03.02.2021 sich nun heute erneut in der Presse als Ausschussvorsitzender dahingehend äußert, dass der beschlossene Standort für die neue Gemeinschaftsschule „Thomas Mann“ nicht weiterverfolgt werden soll.

Ich hätte erwartet, dass man als Vorsitzender des Ausschusses die notwendige Neutralität wahrt, auch wenn man seine persönliche Auffassung geändert hat.

Der Änderungsantrag wurde mit einer großen Mehrheit im Stadtrat beschlossen. Die Verwaltung wurde beauftragt, unverzüglich mit den Planungen zu beginnen. Dass hier wie in aller Regel auch an anderen Standorten ein B-Plan notwendig ist, ändert daran nichts.

Mit dem Beschluss wurde einerseits das über Jahre diskutierte Grundschulproblem in Ostelbien als auch der dringende Bedarf an Kapazitäten im Bereich der Sekundarstufe angefasst. Die Schule soll spätestens in 2025 fertig gestellt werden.

Wir alle sollten die Verwaltung in aller Ruhe arbeiten lassen, damit dieser noch keine 3 Monate alte Auftrag des Stadtrates erfüllt wird.



Jürgen Canehl
Stadtrat

Anlage: Änderungsantrag DS0411/20/8

Landeshauptstadt Magdeburg

Änderungsantrag

DS0411/20/8 öffentlich

Zum Verhandlungsgegenstand	Datum
DS0411/20	25.11.2020

Absender	
Ausschuss für Bildung, Schule und Sport Ausschuss für Stadtentwicklung, Bauen und Verkehr	
Gremium	Sitzungstermin
Stadtrat	03.12.2020
Kurztitel	
Grundsatzbeschlüsse zu notwendigen Erweiterungen von Kapazitäten an Schulen	

Der Ausschuss für Bildung, Schule und Sport und der Ausschuss für Stadtentwicklung, Bauen und Verkehr empfehlen dem Stadtrat, die DS0411/20 in den Beschlusspunkten 1 – 4 wie folgt zu ändern:

1. Der Stadtrat beschließt einen Schulneubau im Bereich des aktuell noch als Bauhof genutzten Grundstücks am Winterhafen, einschließlich einer 3-Feld-Sporthalle, für den Umzug und die Erweiterung der Gemeinschaftsschule „Thomas Mann“ spätestens zum Schuljahr 2024/25 als bis zu 7-zügige Gemeinschaftsschule. Die Verwaltung wird beauftragt, unverzüglich mit den Planungen zu beginnen und den Umzug des Bauhofes wie geplant bis Ende 2021 abzuschließen.
2. Die Verwaltung wird beauftragt, darüber hinaus zu prüfen, wo ein zweiter Schulneubau für eine bis zu 6-zügige weiterführende Schule errichtet werden kann und das Ergebnis der Prüfung inklusive der Empfehlung geeigneter innenstadtnaher Grundstücke dem Stadtrat zeitnah zur Entscheidung vorzulegen.
3. Ein Grundschulneubau in Ostelbien wird nicht weiterverfolgt. Stattdessen soll die Grundschule „Am Elbdamm“ am Schulstandort Cracauer Str. 8 – 10 nach Auszug der Gemeinschaftsschule „Thomas Mann“ erweitert werden.
4. Der Schulstandort Gneisenauring wird nach der Nutzung als Ausweichquartier für die Grundschulen „Diesdorf“ und „Fliederhof“ für die vorübergehende Nutzung zum Schuljahr 2023/24 vorgesehen, um bis zur Fertigstellung der Schulneubauten Engpässe in der räumlichen Versorgung im weiterführenden Bereich abzufedern.
5. – 9. bleiben unverändert.

Christian Hausmann
Vorsitzender BSS

Mirko Stage
Vorsitzender StBV